
En 2010, la ville construit et jette les bases de 

ses futurs projets 

La cérémonie des voeux de Dominique Bailly est un 

moment attendu des Orchésiens: 1300 personnes y ont 

assisté.  

Vendredi soir avenue du Maréchal-Leclerc, on se bouscule 

à l'entrée de la salle Léo-Lagrange. ...  

Le maire Dominique Bailly a invité la population pour lui 

présenter ses voeux. La file d'attente est plutôt longue. On 

entre pas à pas. Dans la salle des sports, l'élu serre la main 

de chaque personne qui entre. Pour patienter, les musiciens de l'harmonie municipale jouent 

plusieurs morceaux. Ils accompagneront d'ailleurs toute la cérémonie avec des intermèdes. La ville 

attendait 1 300 Orchésiens. Ils étaient là, assurément, venus écouter le premier adjoint Guy Derache 

puis le maire. 

Dans ses voeux, Dominique Bailly jette un rapide regard sur 2009, surtout pour évoquer les fausses 

notes de cette année écoulée : l'annonce de la suppression de la taxe professionnelle - « Nous ne 

savons pas comment cela va être remplacé. » -, et l'ouverture du centre de vaccination aux frais de la 

commune. Mais l'échange des voeux est surtout l'occasion de faire part des projets. Ainsi, dans le 

domaine économique, la ville verra ses zones d'activités prospérer. « La zone de l'Europe se 

développe », a indiqué le maire. Le magasin Lidl, actuellement en ville, va être transféré face à 

Simply Market. La place laissée vacante en centre-ville sera occupée par l'école Saint-Michel.  

Et sur cet emplacement libéré, sera construit un deuxième béguinage.  

La zone des Trois Bonniers Marin - zone communautaire - est elle aussi en plein essor. Le stade 

André-Ricquier et son terrain de football synthétique viennent d'être inaugurés. La première pierre 

du centre culturel a été posée récemment. La livraison est prévue vers la fin du premier semestre 

2011.  

Il est aussi question d'un palais des sports de 3 500 places de 10 millions d'euros, capable d'accueillir 

des compétitions nationales et internationales. Cet équipement pourrait voir le jour dans un an, 

financé par la Région (6 millions d'euros), le Département (1 M E) et l'Europe (1 M E). Il servirait de 

« base arrière » pour les athlètes des JO de 2012, à Londres. « Dans quelques semaines, l'architecte 

sera choisi. » Dans quelques semaines également, Dominique Bailly va rencontrer le nouveau 

directeur régional de La Poste pour lui faire part de son souhait d'accueillir, dans cette même zone, 

un centre de tri postal. « Ce serait possible pour 2011. » Sur sa lancée, le maire a même annoncé les 

projets pour 2012, comme la création d'un espace naturel protégé. « Nous allons y travailler avec le 

conseil régional. » Autre projet, en 2010 cette fois, celui d'agrandir l'école maternelle Salengro, 

devenue trop petite. Cette année aussi, la ville va construire un crématorium, près du cimetière. 

« Plus de 50 % des défunts à Orchies se font incinérer, a précisé l'élu.  

Le crématorium le plus proche est à 30 minutes d'Orchies et il y a des délais d'attente qui rendent le 

deuil encore plus difficile.  

 » Seul bémol finalement en cette nouvelle année : le dossier du nouveau centre de secours et 

d'incendie a été repoussé à 2011, tandis que celui de la nouvelle gendarmerie semble au point mort. • 

S. L.  

 


